
 

 

1 

VERBALE del 14/12/2018 - Commissione Qualità e Sicurezza della 

Fondazione dell’Ordine degli Ingegneri della Provincia di Catania. 

 

Oggi giorno 14 dicembre dell’anno 2018 alle ore 18:45 in Catania via 

Vincenzo Giuffrida n 202, presso la sede dell’Ordine degli Ingegneri della 

Provincia di Catania, si è riunita la Commissione Qualità e Sicurezza. 

Sono presenti: I Consiglieri delegati Francesco Di Mauro e Alfio Torrisi ed i 

componenti della Commissione elencati nel foglio presenze, allegato a 

codesto verbale. 

Ordine del giorno: 

1) Resoconto sulle attività organizzate dalla commissione attraverso i 

vari gruppi di lavoro; 

2) Programmazione delle attività da avviare il prossimo anno; 

3) Varie ed eventuali. 

 

L’incontro della commissione inizia con un intervento dell’ing. Alfio Torrisi 

che comunica di aver parlato con alcuni rappresentanti dell’Ordine degli 

Architetti di Catania i quali vorrebbero organizzare un incontro su: “infortuni 

mancati”. In tal senso, propone di formare un gruppo di lavoro per 

organizzare un evento insieme agli architetti, Soprintendenza dei Beni 

Culturali e Ambientali di Catania e A.S.P. 

Sempre il collega Torrisi suggerisce di dare seguito ai vari seminari e 

convegni che si organizzano attraverso pubblicazioni, dispense, articoli e 

simili. 
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Il collega Francesco Di Mauro fa il resoconto di tutte le attività svolte fino ad 

oggi concludendo che si è prodotto tanto e che si sono avuti dei bei risultati. 

Ha elencato i diversi gruppi di lavoro facendo il punto per ognuno di essi. 

Riguardo il gruppo “ponteggi” e il gruppo “rischio chimico” precisa che 

verranno attivati i corsi a Gennaio. 

Il rappresentante del gruppo “gestione delle scadenze”, ing. Marco 

Emmanuele precisa di voler incrementare gli argomenti inserendo nel 

programma le scadenze relative all’antincendio e di voler organizzare un 

convegno con sponsor. A questo gruppo si aggiunge il collega Claudio 

Franchina. 

Riprende la parole il collega Torrisi per trattare il tema della qualità, 

ricordando il corso organizzato con RIINA e illustrando i seminari da 

organizzare. Prende la parola il rappresentante del gruppo “qualità” l’ing. 

Maria Grazia Costanzo che insieme al collega Adriano Russo espongono gli 

argomenti da trattare al prossimo seminario da organizzare a gennaio. A 

questo gruppo si aggiunge l’ing. Antonio Cannavò, il quale sottolinea 

l’importanza dei sistemi di gestione nella vita professionale di qualunque 

ingegnere. 

L’ing. Razzeta, rappresentante del gruppo “Rischio chimico”, aggiorna i 

presenti sul lavoro svolto e introduce il corso di formazione di 8 ore . 

Tra i presenti prede la parola l’agronomo Giuseppe Cacia, ASPP 

all’Università degli Studi di Catania, il quale introduce i rischi presenti nei 

laboratori universitari. In tal senso si potrebbe organizzare un evento in 

collaborazione con l’università. Si forma un nuovo gruppo “I rischi nelle 

scuole e nei laboratori universitari” con capogruppo l’ing. Francesco 
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Santamaria e componenti: l’ing. Antonella Taibi e l’ing. Razzeta 

Si forma anche un altro gruppo: “Attrezzature” con capogruppo l’ing. Enzo 

Maci e componenti: ing. Giuseppe Di Pisa e ing. Francesco Di Mauro. Il 

collega Enzo Maci legge il programma dell’evento da organizzare, iniziando 

dal quadro normativo riguardanti le attrezzature e continuando con i controlli, 

le verifiche, la formazione, le abilitazioni e le manutenzioni. Si cercherà di 

coinvolgere qualche rappresentante dell’INAIL che effettua le verifiche. 

L’ing. Adriano Russo propone di scrivere qualche articolo riguardante i 

seminari e i convegni che si organizzano attraverso i vari gruppi della 

commissione sulla rivista dell’Ordine degli Ingegneri. A tal proposito informa 

i presenti di aver scritto sul prossimo numero di detta rivista un articolo sui 10 

anni dell’81/08 e sulla UNI ISO 45001. 

Infine interviene il collega Claudio Franchina che propone di organizzare un 

evento con un’azienda di Trecastagni che si occupa di linee vita e che mette a 

disposizione una sala di capienza massima di 50 persone e un area per la parte 

pratica. 

Si chiude l’incontro della commissione alle ore 20:10. 

 

 

Il Segretario 

(Dott. ing. Michele Scacciante) 

 

Il Consigliere Delegato della 

Fondazione Ordine Ingegneri 

(Dott. ing. Francesco Di Mauro) 

 

 

Il Consigliere Delegato  

dell’Ordine degli Ingegneri 

(Dott. ing. Alfio Torrisi) 


